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返程高峰17路公交趁机提价
网友再揭：这样的事不是头一回做了；面对质疑，公交公司失声
本报记者 尹海涛

等了一小时，愣没挤上车
7日上午9点左右，记者来

到火车站北广场，17路周围早
已被学生围堵得水泄不通。而
且火车站出口陆续有学生拖
着行李走出来。由于乘车人太
多，公交公司加派了工作人员

代替投币机在公交车前后门
收取乘车费。

记者在火车站北广场停
留 的 两 个 小 时 内 ，等 待 乘 坐
1 7 路 的 学 生 一 直 非 常 多 ，1 7

路 一 到 站 ，几 分 钟 内 就 上 满

了 人 ，虽 然 公 交 公 司 临 时 安
排 了 加 班 车 ，但 仍 满 足 不 了
学生的需求。

记者在现场看到，许多学
生迟迟挤不上车。烟台大学的
小李告诉记者，8点半就下火

车了，因为拿的行李太多，一
直没有挤上车，等了快有一个
小时了。另外，老人和带孩子
的也根本挤不上车。对于只坐
几站的乘客，车门口收费的工
作人员往往都会拒绝其上车。

票价提高，学生抱怨但也无奈

据了解，公交车票价是按烟
台市物价局核定标准执行的，11

公里以内1元，每增加5公里加收
0 . 5元，17路是多票制线路，全程
票价3元。从火车站到烟台大学
是11 . 5公里，按照规定应当收1 . 5

元，但由于超出的公里数很少，
所以有时乘客投放1元也可以乘
坐。

而现在由于返烟学生太
多，而且多数拿着行李，公交公
司临时加派了加班车，便趁机
把票价提高了。“烟台大学每人
2 元 ，有 行 李 再 加 1 元 ，总 共 3

元。”公交公司工作人员说，而
且对每个上车的学生都要问去
哪里，有没有行李，然后再告诉
乘车费用。

另外，1 7路每天的票价并
不 固 定 ，据 去 烟 大 的 吴 先 生
称，6日下午票价就已涨到3元，
而且不算行李。

7日上午，记者在现场了解
到，当天上午去烟台大学票价是
2元，比核定票价提高了0 . 5元，
到山东商务职业学院的票价提
到了4元，有行李要另收费。

对于公交公司把票价临时
提高，引起了不少学生抱怨，但
是大家最终还是无奈地选择了
被动接受。“虽然不满，但是能
有什么办法呢，拿着这么多行
李，人又这么多，根本没空理
论，再说能坐上车已经很不错
了。”返回烟台的大学生小吴告
诉记者。

趁机提价引质疑

公交公司未答复

因为乘车人太多，公交
公司借机提高车票价格，为
此记者采访了现场的乘客，
多数人认为公交公司趁着国
庆长假乘车人多，有趁机“赚
一把”的嫌疑。还有的乘客认
为，先不说涨价是出于什么
目的，最重要的一点是应该
通过安排更多的加班车来缓
解运输压力，而不是首先想
到涨价。

对此，记者于7日上午联
系了烟台公交集团专门负责
对外宣传的工作人员，被告知
下午给答复，当记者下午再拨
打其电话时，始终无人接听。
至记者截稿时间，一直未能得
到烟台公交集团的答复。

7日是黄金周最后一天，
烟台的大学生多集中在这一
天返回。由于17路公交沿途经
过多所大学，始发站又是火车
站北广场，学生们下火车后多
数会选择乘坐17路。因为人多，
公交公司临时安排了加班车，
这本是好事，但同时却趁机提
高了票价。按物价部门核定的
票价，从始发站到烟台大学每
人1 . 5元，但当天提高到了2元，
到山东商务职业学院的票价
应为3元，更是达到了4元，有行
李的还要另收行李费。突然的
涨价让许多学生很是无奈。

17路趁国庆节学生返程
突然提升票价这一现象，据记
者了解其实不是头一回了。在
烟台某贴吧上，早在2011年10

月1日就有网友发表了关于17

路在国庆节期间突然涨价的
帖子。

网友LOVE梦18说：“我
们国庆放假回家，去火车站坐
车17路公交竟然要3块，拿行
李的4块，以前从来没有的事。
趁我们都回家涨价太不人道
了，欺负我们学生。”网友て凌
乱楊爺跟帖说：“这不是一年
两年了，习惯就好。”网友墨上
子烟说：“两年前的寒假就遇
到过。”

趁机提价

不是头一回了

17路车前挤满了等待乘车的
返烟学生。本报记者 尹海涛 摄

本报热线967066消息(见习记
者 王永军) 2日，滨海景区一
处水池内的200多条锦鲤莫名死
亡，随后剩下的200多条也没逃过

“劫难”。滨海景区物业管理方
称，水池水样和死亡锦鲤已被送
往公安部门，目前还在等待化验
结果。

7日下午，记者再次来到滨

海景区的锦鲤鱼池，可一只锦鲤
的影子也没见着，水池中只有少
量的水，里面还漂浮着一些垃
圾，昔日数百锦鲤竞相畅游的场
面已经不复存在。

附近市民陈女士告诉记者，
以前每天都会来滨海景区散步。
一走到水池旁，总忍不住会驻足
观看。“那些锦鲤颜色特别艳丽，

穿游在水池间真是特别好看，也
不知道是怎么回事，好好的鱼儿
怎么都死了，太令人心疼了。”

随后，记者又来到了滨海景
区物业管理方华纳轲公司，牟经
理告诉记者，这些锦鲤已经养有
4年多，公司的人和鱼儿已经有
了很深的感情，锦鲤突然暴毙，
大家都很伤心。起初是在2号早

晨，死了大概200多条，剩下的200

多条到了晚上也全部一命呜呼，
共损失40多万元。

说及锦鲤死亡的原因，牟经
理很是不解，“不可能是缺氧，这
些锦鲤由专门的人照顾了 4年
多，鱼食也是经过精心挑选的，
不可能一天之内全部死亡。不排
除人为原因，大家都猜测有可能

是有人往鱼池内投放了不明物
质，导致了锦鲤死亡。”

牟经理介绍，锦鲤死后，他
们已经提取了水池中的水和死
亡锦鲤的样本，送到了公安部
门，目前还在等待检验结果。

400多条锦鲤一天内死得一条不剩
滨海景区的锦鲤池疑遭人为投毒，正在等待化验结果

现在的水池内已经见底，没有了锦鲤的影子。 本报见习记者 王永军 摄

昔日水池内锦
鲤嬉戏。资料片

曾经的锦鲤鱼
池旁，总能吸引市民驻
足观看。资料片
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